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第七屆中西區區議會轄下  
關注中西區海濱發展工作小組  

2024 至 2025 年度  
第一次會議  
會議紀錄  

 
日 期  ：  2024 年 3 月 28 日（星期四）  

 
時 間  ：  上午 11 時 56 分（緊接中西區區議會食物環境衞生委員會

2024 至 2025 年度第二次會議之後）  
 

地 點  ：  香港中環統一碼頭道 38 號  
海港政府大樓 14 樓區議會會議室  
 

 
 

出席者：  
 
主席：  
吳然議員  
 
成員：  
王倩雯博士  
邱松慶議員 ,  M.H. 
楊開永議員  
趙華娟議員 ,  M.H. 
劉天正議員  
 
 
嘉賓名單：  
 

  

第 2 項    
王嘉熙先生  中西區民政事務處  高級行政主任（地區管理）  
王家俊先生  中西區民政事務處  行政主任（地區管理） 1  
   
   
列席者：    
張幗瑩女士  中西區民政事務處  高級行政主任（區議會）  
   
   
秘書    
鄧翠筠女士  中西區民政事務處  一級行政主任（區議會）  
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歡迎  
 

所有小組成員已經到場，主席宣布第七屆中西區區議會轄下關注中

西區海濱發展工作小組（小組）2024 至 2025 年度第一次會議正式開始，並

歡迎小組成員和嘉賓出席。為識別與會者身份，秘書處職員會檢查進入會

議室人士的職員證及索取名片，入內採訪的傳媒及議員助理另需要登記真

實姓名及手機號碼，以作記錄。主席請小組成員留意在有需要時作適當的

利益申報。  
 
第 1 項：主席報告  
（上午 11 時 56 分）  
 
2.    主席表示沒有事項報告。  
 
第 2 項：加多近街海濱長廊建造工程進度匯報  
（上午 11 時 57 分至下午 12 時 19 分）  
 
3.   主席首先歡迎中西區民政事務處（民政處）代表出席會議，並表示項

目是由民政處地區管理組負責。民政處希望藉着是次會議向小組成員匯報

加多近街海濱長廊建造工程項目的進度，並就議題諮詢小組的意見。他現

請民政處代表作出匯報。  
 
4.   民政處代表表示本項目在 2019 年 7 月獲區議會通過撥款，並透過地

區小型工程計劃推行。海濱長廊連接堅尼地城加多近街及西寧街，長約 280
米、闊約 10 米，面積約 3,000 平方米。工程於 2022 年 8 月開始動工，並

以毋須挖掘的方式興建。工程內容包括平整地面、鋪設地磚，以及加設避

雨亭、長椅、保安亭、電燈和欄杆等。建成後的海濱長廊將會由民政處負責

管理，並會 24 小時對外開放。處方現正安裝部分場地設施（例如保安亭、

燈柱及圍牆），並預計於本年 4 月完成電力接駁。處方亦已完成安裝三個

避雨亭的支架，餘下一個避雨亭的支架將會於本年 4 月完成安裝。所有照

明裝置預計會於本年 4 月至 5 月內完成安裝，其餘工程預計於本年 5 月完

成。處方預計海濱長廊可於本年 6 月正式開幕，屆時將會舉行開幕禮。民

政處擬在海濱長廊開放後舉辦與國民教育及國家安全相關的展覽或活動，

初步構思是以航天科技為主題。海濱長廊亦可供機構借用作舉辦非牟利性

質的活動。當海濱長廊落成啟用後，處方將會收集市民的意見，並再為海

濱長廊進行優化。  
 
5.    主席開放議題給小組成員提問和發表意見，他們的發言內容分別簡述
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如下：  
 

（ i）  查詢如何防止市民越過圍欄進入場地對出的數個廢置碼頭拍

照。  
 

（ ii）  查詢民政處將會於何時進行公眾諮訽工作，以收集居民對海濱

長廊設施的意見。提醒處方須加強海濱長廊的管理和清潔工作，

以防止出現垃圾堆積和鼠患等問題。  
 

（ iii）  查詢會否在海濱長廊加設兒童遊樂或長者健身設施。  
 

（ iv）  建議民政處須增加場地的可達性。  
 

（ v）  由於海濱長廊是 24 小時對外開放及容許市民玩滑板和踏單車，

因此民政處須注意場地的管理情況，以及控制噪音問題以免滋

擾附近民居。  
 

6.    民政處代表的回應內容分別簡述如下：  
 

（ i）  處方現已設置充水式護欄以阻止市民進入碼頭範圍拍照。在海

濱長廊開放後，處方將會聘請保安人員 24 小時當值，並且會安

裝圍網及把閘門鎖上。  
 

（ ii）  海濱長廊開放後，處方會先觀察場地的使用情況，並預計於本

年底委託顧問公司收集市民的意見。處方將安排承辦商每日清

潔兩次海濱長廊，並會按實際情況調整清理垃圾桶的次數。  
 

（ iii）  處方會先審視中西區內其他海濱長廊的現有設施，再優化加多

近街海濱長廊，期望令區內的海濱長廊能滿足不同年齡和階層

人士的需求。  
 

（ iv）  運輸署計劃在泓都對出位置加設行人過路處，以方便市民到達

海濱長廊，現時正審視相關設計。  
 

（ v）  
 
處方希望以共融的概念管理海濱長廊，容許市民在場地進行各

式各樣的活動，因此不會對使用者設下過多限制。處方將會留

意平衡各方的權益，而場地將來亦會有保安人員駐守，提醒場

地使用者不要製造噪音。  
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7.    主席表示由於沒有小組成員示意發言，因此宣布結束是項討論。  
 
第 3 項：其他事項  
（下午 12 時 20 分）  
 
8.   主席表示沒有其他事項。  
 
第 4 項：下次會議日期  
（下午 12 時 20 分）  
 
9.   主席表示下次會議日期和截交文件日期待定。  
 
10.  會議於下午 12 時 20 分結束。  
 

會議紀錄於  2024 年 8 月 1 日   通過  

主席：   吳然議員  

秘書：   鄧翠筠女士  

 
中西區區議會秘書處  
2024 年 8 月  


